

Weilheim-Schongau

Postfach 1105
82351 Weilheim

ADFC Bayern, Kreisverband Weilheim-Schongau | Postfach 1105 | 82351 Weilheim

ADFC WM-SOG
Aktivenkreis

kontakt@adfc-weilheim-schongau.de
www.adfc-weilheim-schongau.de

Bankverbindung:
Vereinigte Sparkassen Weilheim
IBAN: DE07 7035 1030 0032 2328 29
BIC: BYLADEM1WHM

Weilheim, den 07.05.2021

Ergebnisprotokoll / Digitale Aktivensitzung

Weilheim, 07.05.2021, 18:00 – 20:15 Uhr

Teilnehmer: Andreas, Dieter S., Ernst, Gerhard, Ina, Jan, Manfred, Marika, Norbert H., René, Rainer

1. Benennung unserer Delegierten unserer Delegierten für die Online-Landesversammlung des ADFC Bayern am 12.6.21, 10 – 17 Uhr

Ina und Marika sind bereit, jeweils etwa für die Hälfte der Landesversammlung an dieser teilzunehmen, und klären die zeitliche Aufteilung untereinander. Dieter wird sie als Delegierte melden.

2. Status: Tourenprogramm 2021

Andreas wird das Tourenprogramm voraussichtlich Mitte Mai 2021 freigeben und dabei die Öffnung von Gasthöfen berücksichtigen. Ausführlich diskutiert wurden

- a) Für die Sternfahrt am 11.9.2021 „**anlässlich der IAA und der Bundestagswahl**“ (siehe <https://www.adfc-muenchen.de/sternfahrt/>); nach München werden wir keine Tour anbieten
- b) An der von den Kreisverbänden Fürstfeldbruck, Landsberg und Starnberg organisierte Sternfahrt am 12.9.2021 (Autofreier Sonntag), nach St. Ottilien (siehe <https://touren-termine.adfc.de/radveranstaltung/45738-autofreier-sonntag>), werden wir teilnehmen. Manfred und Andreas kümmern sich um die Organisation
- c) das in Verbindung mit (b) am Sonntag, 12.9.2021, stattfindende Ende einer zweiwöchigen Radltour von Hamburg, bei der gesegelter, fair gehandelter und ökologisch angebauter Kaffee nach Weilheim geradelt und dort von der Landrätin, Frau Jochner Weiß, zwischen 16 und 17 Uhr in Empfanggenommen wird (siehe <https://www.wissenleben.de/anders-wandern/kaffeeradeln/>).

3. Status: Neugestaltung der Webseite unseres KV

René berichtet, dass sich seit seinem Bericht bei der Aktivensitzung vom 1.4.2021 wenig Neues getan hat.

4. Status: Radwegekonzept für die Stadt Weilheim

Gestern hat das Büro Gevas Humberg Partner sein vorläufiges Konzept in einer Sitzung mit Mitgliedern der im Stadtrat vertretenen Parteien und anderen Teilnehmern vorgestellt. Die ausführliche Diskussion unserer Runde betraf die folgenden Themen:

- Fahrradstraße: Einwände von Anwohnern, Feuerwehr etc. gegen die 30 km/h-Beschränkung; fragwürdige Planung von „Mini-Kreisverkehren“.
- Verkehrsberuhigte Zone (Fußgänger, Radler, Autofahrer gleichberechtigt, 30 km/h-Beschränkung): aktuell auffallend hohe Zahl von polizeilichen Kontrollen, ob Radler ihr Fahrzeug schieben und nicht etwa einem Fuß auf der Pedale haben; fragwürdige Abschätzung des modalen Splits Fußgänger/Radler auf der Basis von Daten zu „Fußweg/Fahrradfahrer frei“.
- Routenführung: Im Gegensatz zu dem vorläufigen Konzept sollte eine Route auch durch das Stadtzentrum geführt werden.
- Im laufenden Etat der Stadt ist leider nur ein Betrag von 150.000 € vorgesehen, der nur „kleinere Schönheitsreparaturen“ erlaubt (Im Zusammenhang mit dem Alltags-Radwegekonzept des Landkreises WM-SOG wurden kürzlich Kosten von rund 290.000 € für den Bau von einem Kilometer Radweg genannt); angesichts der Finanznöte der kommunalen Haushalte ist die Einwerbung von Landes- und Bundesmitteln dringend geraten (siehe auch TOP 8).

5. Status: Besuch des Staatlichen Bauamts Weilheim

Es wird beschlossen, mit dem Besuch zu warten, bis dieser in Präsenzform stattfinden kann. Das Staatliche Bauamt kommt auf uns zu.

6. Stadtradeln 2021 in Peiting, Unterstützung durch den Kreisverband

Gerhard berichtet über seine Aktionen zum STADTRADELN in Peiting, insbesondere die für morgen geplante Stand auf dem dortigen Marktplatz. Unser KV begrüßt dies sehr, Dieter und Isabel werden Gerhard unterstützen. Ernst wird Gerhard die Information zur Aktion „Schulradeln 2021“ schicken, die zusammen mit STADTRADELN durchgeführt werden soll (siehe <http://webseiteschulradeln-bayern.de/>).

Außerdem schlägt Gerhard eine Radtour des KV zu einem Kegelausflug nach Schwabniederhofen bei Altenstadt vor.

7. Unterstützung der Aktion „Rücksicht macht Wege breit“ in Weilheim und Raisting

Die Aktion „Rücksicht macht Wege breit“ des Tourismusverbands Pfaffenwinkel und anderer Unterstützer, darunter auch unser KV, wurde in unserer Region in Raisting mit dem Aufsprühen des Emblems „Winkender Radler und winkender Trekkerfahrer“ auf dortige Wirtschaftswege begonnen. Ein Pressetermin ist in Vorbereitung. Beispiele für das Aufsprühen des Emblems auf Weilheimer Wirtschaftswegen mit starkem Radler- und Trekkerverkehr: Ammerbrücke - Unterhausen, Marnbach - WM, Oderding - WM (Wessobrunner Straße).

8. Freizeit-Radwegekonzept für die Landkreise WM-SOG und GAP (Zugspitzregion), Vorstellung durch den Tourismusverband am 10.5.21 , 16:30 Uhr

Der Tourismusverband Pfaffenwinkel (Geschäftsführerin Susanne Lengger, stellvertretender Geschäftsführer Andreas Schmid) haben Veronika Schellhorn, Klimamanagerin am Landratsamt WM-SOG, und unseren KV für kommenden Montag zu einer Vorstellung des

Freizeit-Radwegkonzepts des Tourismusverbands eingeladen. Dieter, Manfred und Albert werden teilnehmen. Auch bei der Realisierung dieses Konzepts ist die Einwerbung von Landes- und Bundesmitteln dringend geraten (siehe auch TOP 4).

9. Sonstiges

- Bezüglich der Aufstellung unserer 2 - m - Abstands - Plakate hat Ernst von Peter Reichert vom StBAWM die folgende Auskunft erhalten: Nach Rücksprache mit dem Landratsamt Weilheim-Schongau (Herrn Mini) wird grundsätzlich einer Aufstellung derartiger Plakate außerorts nicht zugestimmt; zuständig im Landratsamt ist Frau Niebauer (Tel. 0881 681-1402 / Mo. – Mi. vormittags). Dieter wird in dieser Angelegenheit nochmals mit Herrn Mini sprechen und dabei darauf hinweisen, dass unsere Plakate denselben Status wie die der Kreisverkehrswacht erhalten sollten.
- Jan wirft die Frage auf, ob unser KV bei der offiziellen Eröffnung der neuen Oderdinger Ammerbrücke in geeigneter Form (Aufstellung eines weißen Fahrrads?) tätig werden sollte.
- René beobachtet in letzter Zeit vermehrt Fahrraddiebstähle und empfiehlt solides Ansperrern der Räder.
- Dieter berichtet von der Kreistagssitzung vom 30.4.21: Sachstandsbericht zum Nahverkehrskonzept fiel vernichtend aus; das Thema MVV ist nicht Teil der aktuellen Agenda; bezüglich Umsetzung des Alltagsradroutennetzes des Landkreises WM-SOG wird in erster Priorität eine Ost-West- Route und eine Süd – Nord durch den Landkreis geplant.

10. Nächstes digitales Aktiventreffen

Als nächster Termin für ein Aktiventreffen wird Donnerstag, 10. Juni 2021, 18 Uhr, vereinbart.

Ernst Roeckl

